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ЦИФРА

Расставили сеть 
на травматизм
Комитет по безопасности производства ОМК 
объединил все заводы компании

БЕЗОПАСНОСТЬ

Валентина Морозова 
Выкса 

 

П ервую встречу в мае провел ди-
ректор по безопасности произ-
водства выксунского завода Алек-

сандр Пивиков. К онлайн-совещанию под-
ключились более 150 сотрудников со всех 
предприятий ОМК. Металлурги обсудили, 
чем полезна экспертная сеть, нужно ли со-
кратить число подрядчиков – и, главное, 
как предупредить несчастные случаи.

Как сталь на голову

Исполняющий обязанности директо-
ра по ремонтам выксунского завода Ва-
силий Крисанов сообщил о расследова-
нии несчастного случая на ЛПК. В марте 
слесарь-ремонтник менял подшипник на 
участке по подготовке шредированного 
лома. Выйдя из помещения гидравлики, 
он внезапно ощутил удар по голове. Муж-
чина получил рану и сотрясение головно-
го мозга – случай крайне опасный.

Выяснилось, что кусок металла упал с вы-
соты 12 метров – с конвейера по загрузке 
лома. Это случилось из-за того, что конвей-
ер несвоевременно очищали, а разные под-
разделения не сообщали друг другу о пла-
нах своих действий. Среди системных при-
чин – формальный подход к организации 
работ повышенной опасности, отсутствие 
СИЗ и контроля со стороны руководителей, 
сбой в системе управления рисками. 

На участке провели беседы с персоналом, 
установили защитный козырек над гидро-
помещением. На конвейере появилась сиг-
нализация, сообщающая о его перезагруз-
ке, а на стенках – откосы. Рабочие ежеднев-
но очищают металлоконструкции от сви-
сающего с них лома, а место проведения 
работ обозначают сигнальной лентой.

Сбросили груз проблем

Управляющий директор благовещенского 
завода Андрей Елисеев рассказал о простых 
практиках, которые дают хороший эффект. 

В 2020 году на предприятии зарегистри-
ровали семь происшествий, связанных с 
транспортировкой грузов, а также 1,3 ты-
сячи опасных действий и условий. Это по-
вреждение ограждений, опрокидывание 
грузов, нарушение требований безопасно-
сти. Обучение и трансляция лучших прак-
тик не исправили ситуацию. Выяснилось: 
работающие в связке транспортировщик, 
бригадир и мастер по-разному представля-
ли себе правильное выполнение работ.

– Мы организовали программу совмест-
ного обучения, а потом и конкурс на луч-
шего водителя погрузчика, – объяснил Ан-
дрей Елисеев. – Оснащаем погрузочную тех-
нику приборами для световой визуализации 
опасных зон. Более 90 процентов грузоза-
хватных приспособлений старой конструк-
ции заменили новыми, с самозапирающим-
ся механизмом, а состояние строп стали ре-
гулярно проверять. 

Эксперты плюс аудиты

Александр Пивиков привел статистику: за 
первые четыре месяца в ОМК зафиксирова-
ли один смертельный несчастный случай и 
один пожар. Коэффициент производствен-
ного травматизма вырос на девять процен-
тов – с 0,64 до 0,70 (плюс одна травма). В то 
же время коэффициент по бытовым трав-

мам снизился на шесть процентов, коэффи-
циент происшествий – на 18 процентов. На-
блюдений провели на 16 процентов больше 
– 260 799.

Решить проблемы на заводах поможет 
экспертная сеть. Лидером в ее развитии стал 
выксунский завод. В бизнес-единицах орга-
низовали сессии для руководителей, созда-
ли группу в мессенджере для всех специали-
стов по безопасности в компании, проводят 
общие планерки. На заводах в Альметьев-
ске, Благовещенске, Челябинске и Чусовом 
наладили систему оповещения о происше-
ствиях, а сотрудники выксунского завода 
приняли участие в расследовании несчаст-
ных случаев у коллег. 

Чтобы оценить уровень культуры без-
опасности в «ОМК Стальном пути», Алек-

сандр Пивиков посетил с аудитом три депо –  
«Егоршино», «Гороблагодатская» и «Смыч-
ка» – и оставил рекомендации. 

– Все они находятся на разных уровнях раз-
вития. «Егоршино» получило зеленую оцен-
ку, «Гороблагодатская» – желтую, а «Смыч-
ка» – красную, – рассказал директор по без-
опасности производства. – Я увидел, что есть 
условия для происшествий и что фокус вни-
мания смещен с безопасности на экономику 
и производство. Надо начать разбирать при-
чины несчастных случаев: сейчас принци-
пиально не наказать виновных, а выстроить 
систему. Аудит безопасности для руководи-
теля должен стать привычкой – как чистить 
зубы по утрам. Только так можно продемон-
стрировать заинтересованность в улучше-
нии условий труда.

Зима снова близко
Чусовляне оценили возможности 
изготовленной в Челябинске котельной

ЭНЕРГЕТИКА

Юрий Софонов
Чусовой

Сотрудники цеха по энергообеспечению чусов-
ского завода ОМК с окончанием отопительного се-
зона завершили освоение новой блочно-модульной 
котельной. Оборудование успешно выдержало ис-
пытание длительными уральскими морозами.

Котельную изготовили на челябинском заводе 
компании. В эксплуатацию ее запустили в сентябре 
2019-го. Однако первый отопительный сезон ока-
зался слишком теплым, чтобы оценить по достоин-
ству работу оборудования. Средняя ночная темпе-
ратура за последнюю рабочую пятидневку февраля 
в Чусовом в 2020 году составила всего минус 10 гра-
дусов Цельсия. А в тот же период в 2021-м показа-
тель достиг минус 31 градуса.

– В этом году мы чувствовали особую ответствен-
ность, – говорит дежурный инженер цеха по энер-
гообеспечению Ирина Порозкова. – Работы в фев-
рале нам прибавилось. А если бы мы не справились, 
то коллеги пришли бы утром на работу и замерзли.

Сейчас, когда отопительные котлы остановлены, 
а в цехе начали готовиться к новому отопительно-
му сезону, разбор итогов минувшей зимы продол-
жается.

– Не скрываю, что в ходе эксплуатации у нас 
появились некоторые замечания к конструкции 
блочно-модульной котельной, – говорит началь-
ник цеха по энергообеспечению Александр Глу-
щенко. – Во время подготовки к новому отопи-
тельному сезону мы постараемся устранить не-
достатки. Минувшая зима научила персонал 
мгновенно реагировать на изменения в погоде 
и моментально настраивать температурные гра-
фики. Морозы помогли нам лучше освоить но-
вую котельную.

 ЦИФРА

>12 млн рублей 
помогла сэкономить 
блочно-модульная 

котельная за первый год работы, с сентября 
2019-го по сентябрь 2020-го.

Не своими руками
На чусовском заводе ОМК испытывают интеллектуальный 
манипулятор Indeva

ТЕХНИКА

Юрий Софонов
Чусовой

Инновационную разработку 
италь янской компании Indeva 
Scaglia тестируют в цехе по ме-
таллообработке. Рессорщик Рус-
лан Николаев подводит штан-
гу манипулятора к рессорному 
листу. Магнит на манипулято-
ре принимает лист. Затем начи-
нается магия. Рессорщик держит 
манипулятор и ведет его (как 
будто ребенка за руку) вместе с 
грузом к другой кроватке. Же-
лезная «рука» манипулятора по-
слушно подстраивается под дви-
жения сотрудника. 

– Электронный мозг манипу-
лятора сам определяет вес гру-
за – и движется, повторяя движе-
ния человека, – объясняет Роман 
Партин, руководитель проек-
тов по автоматизации и механи-
зации основных производств. – 
Оператор не чувствует, что он 

поднимает. Всю нагрузку берет 
на себя манипулятор. 

Руслан Николаев подтвержда-
ет: «Мне не приходится применять 
физическую силу, чтобы переме-
щать рессору. Так я не устаю, все 
гораздо проще».

Первый закупленный Indeva 
установили на мобильную плат-
форму, чтобы опробовать на раз-
ных участках производства рес-
сорных листов. Это позволит точ-
но определить, сколько умных ма-
шин нужно цеху и в каких местах 
они будут эффективны.

– Такой манипулятор нам точно 
нужен, – говорит Кирилл Калаш-
ников, бригадир цеха по металло-
обработке. – Он облегчает и уско-
ряет работу. Позволяет снизить ко-
личество тяжелого ручного труда. 
Я сам опробовал его – переложил 
рессорные листы с места на место 
не за полчаса, а за десять минут.

Умные машины уже не удивля-
ют сотрудников цеха по металло-
обработке. Рядом, на новом ста-
не-200, трудятся промышленные 
роботы. 

 СПРАВКА

В сфере экологии также идет работа: в биз-
нес-единицах сейчас актуализируют риски 
и разрабатывают общую стратегию по сни-
жению парниковых газов. Кроме того, в 
ОМК рассматривают возможность привле-
чения единого подрядчика для разработки 
природоохранной документации. Это помо-

жет сформировать общий подход к техзада-
ниям, ускорить подготовку договоров, из-
бежать повторяющихся операций и усилить 
комплексную ответственность и оценку 
рис ков. Сейчас 44 подрядные организации 
ведут 114 договоров, а общий объем за-
трат на это достигает 30 миллионов рублей.

 КСТАТИ

В июне в системе АСУБ планируют запу-
стить новые модули: «Расследование про-
исшествий» и «Выдача нарядов-допусков».

© ЮРИЙ СОФОНОВ

 Нужно думать об опасностях, чтобы чувствовать себя в безопасности © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

857 мероприятий
исключили из ежеквартальных отчетов 
по безопасности в ОМК. Они не служили 
развитию культуры безопасности в компании.














